

Adelante!!

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD



Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas de

Nuestra primera palabra debe ser CULTURA

Todos los jóvenes, deberíamos tener ésta palabra en nuestros labios y llevarla a la realidad, pues necesitamos de ella y es necesaria para el buen funcionamiento de la juventud.

Hoy tenemos en nuestra querida J. S. U. escuelas en las que todos los militantes de ésta o sea nuestros camaradas, se instruyen y pueden aprender gracias a la buena idea y voluntad de nuestros dirigentes, que ocasionándose molestias colaboran como debe hacer un joven socialista unificado y con su grano de arena, ayudan a la destucción de la plaga hoy extendida en menores partes llamada ANALFABETISMO.

Nosotros los que no odemos asistir a ellas, debemos tomar este ejemplo organizando clases en nuestros Grupos respectivos de Educación del Soldado, donde los camaradas más capacitados, enseñen a los que meno lo estén, hay que organizar las ESCUELAS DE CUADROS en todos los rincones en donde se encuentre un JOVEN SOCIALISTA UNIFICADO y ayudar así a la buena obra emprendida por nuestros camaradas de nuestra J. S. U. de Mahón y Provincial, los cuales tendrán el deber de ayudar a los que aislados en sus posiciones por la fuerza del DEBER no pueden asistir a las escuelas o son mal organizadas en nuestra organización.

En todo el mundo incluso muchas veces en las propias naciones sometidas a régimen de fuerza, donde la mentalidad de la juventud está deformada, la juventud sabe que su porvenir depende del resultado y aprovechamiento de la «CULTURA» por la cual debemos todos desvelarnos y hacernos fraternalmente, amigos inseparables de los libros.

La juventud tiene ante sí, los más amplios horizontes de vida que le da nuestro gobierno del Frente Popular, las más prometedoras esperanzas, ve nubarrones que le amenazan sin un camarada que tenga voluntad para poder aprender en vista de lo cual nuestro Gobierno ha tomado medidas nombrando a los Milicianos de Cultura en los cuerpos y unidades de nuestro Ejército Popular.

Los jóvenes contemplan la feliz existencia de libertad, de plenitud, de derechos que tienen nuestros hermanos del gran país amigo U. R. S. S. y también ven la opresión del país fascista y nazi, donde la juventud no es empleada más que para carne de cañón, para la defensa de unos intereses de unos capitalistas.

Así es, que todos debemos ayudarnos, procurar ser lo más inteligente y técnico posible en ésta era de libertad y llevar a la práctica las palabras «EL CAMARADA QUE SEA INSTRUIDO DEBE ENSEÑAR AL QUE NO LO ESTE» y así podremos más prontamente echar de España a los invasores que se verán en inferioridad de técnica y culturalización.

Creo que estas palabras serán bien interpretadas por mis camaradas y procurarán llevarlo a cabo en todos los grupos.

SANTIAGO SANZ

Baleares A todos los Grupos de la J. S. U.

Estimados camaradas:

Ha sido convocada por la Comisión Ejecutiva de esta Federación Provincial, para el día 3 del próximo mes de Abril, en el cual tendrá lugar el planteamiento y aprobación de las tareas a las cuales en lo porvenir han de dedicar sus esfuerzos todas las J. S. U. de la Isla, a fin de que consigamos hacer una labor eficaz y de conjunto, que se traduzca en breve plazo en un trabajo fructífero para ayudar de un modo directo a la resolución de los problemas que con la guerra actual, tiene planteados la Juventud.

No creemos necesario enumerar aquí, la importancia de estos problemas; más que nosotros, los conocéis vosotros mismos. A través de nuestro órgano «ADELANTE» habréis podido observar y seguir apreciando los problemas que atañen a nuestra Organización y que nadie más que nosotros, somos los indicados a resolver.

Con el fin de que las resoluciones de que esta la primera Conferencia Provincial de nuestras J. S. U., sean conocidas de un modo directo por todos nuestros afiliados, así como deliberaciones, debéis proceder con toda urgencia a designar los compañeros que han de asistir a la misma, como delegados informativos, cuya representación será de dos camaradas como máximo y uno como mínimo según las posibilidades de cada Grupo, en lo que a desplazamiento se refiere.

Al tener los compañeros designados, debéis enviar rápidamente, su nombre a la sección que os envía la presente, con todos los datos del designado o designados, y las locales serán las encargadas de remitirnoslos. Estos nombramientos tienen que hacer constar claramente la categoría, destino, posición o destacamento etc. CLARAMENTE para nosotros poder pedir los oportunos permisos. Para que nosotros podamos solicitarlos por conducto reglamentario es imprescindible que las relaciones obren en nuestro poder antes del día 28 del cte., por cuyo motivo os rogamos los nombres inmediatamente.

Esperando cumplireis lo que os comunicamos, quedamos vuestros y de la Alianza Juvenil Antifascista.

Por la Comisión Ejecutiva.—EL SECRETARIO GENERAL.

Temas culturales de la Alianza juvenil Antifascista

Las tareas culturales a desarrollar por la A. J. A. recogiendo el anhelo profundamente sentido por las masas juveniles de capacitarse y elevar su nivel de educación, ponen de relieve la necesidad de emprender en primer término una decidida actividad de lucha contra el analfabetismo, primeramente colaborando todas las organizaciones con sus efectivos personales capacitados y con la ayuda de propaganda y difusión en la campaña contra el mismo del Ministerio de Instrucción Pública, y al propio tiempo el interés de todos los jóvenes en la creación, desarrollo y fortalecimiento de las Universidades populares. Hay que incrementar la extensión y eficacia de esos magníficos instrumentos de cultura, contrastados en una larga experiencia, ampliando sus tareas con los cursos por correspondencia y radio, preparación para el ingreso en las Academias Militares e Institutos Obreros, Misiones Campesinas, etc.

Trabajaremos por conseguir la oficialidad en cierto grado de las enseñanzas que se cursen en las Universidades Populares.

Toda una intensa campaña educativa debe ser emprendida por las organizaciones culturales bajo la dirección de los Consejos de Alianza.

Todos los medios precisos deben emplearse: ediciones, coros, grupos teatrales, cinematógrafo, y principalmente, bibliotecas.

Es absolutamente necesarios crearlos en todos los sitios donde sea posible. Para la realización de estas tareas se precisa del esfuerzo entusiasta de las organizaciones y de todos los jóvenes, y señaladamente del apoyo y colaboración de los jóvenes intelectuales, con los que la A. J. A. pretende mantener una ligazón permanente.

La A. J. A. trabajará por desterrar el analfabetismo y elevar el nivel cultural y técnico de los combatientes del Ejército Popular. Ayudaremos decididamente en su labor a las Milicias de la Cultura, en las que los jóvenes antifascistas de todas las tendencias luchan entusiastamente por desterrar la incultura.

En todos los lugares donde se reúnan jóvenes: fábricas, talleres, campos, frentes, centros de enseñanza, sindicatos y organizaciones, la preocupación cultural debe ocupar el primer plano de actividades.

LEED Y PROPAGAD

¡Adelante!

SEMANARIO DE LA JUVENTUD

Unir, educar y organizar. He aquí la base de las tareas juveniles donde ha de asentarse nuestra I Conferencia PROVINCIAL DE LAS J. S. U. DE BALEARES

Ante el segundo aniversario

En estos momentos dramáticos que vive el proletariado español, se va a cumplir el segundo aniversario de la unificación de las que fueron juventudes socialistas y comunistas.

Mucho tiempo antes de la sublevación demostraron las juventudes revolucionarias su alto sentido de la responsabilidad, su clara visión del momento que se preparaba y por ello forjaron la organización que más había de colaborar en la lucha liberadora del pueblo español.

Hoy, al recordar aquella fecha histórica, al observar emocionados todo el movimiento juvenil desarrollado, nos reafirmamos más en nuestra actual posición—la de ser los unificadores, los educadores y los organizadores de la juventud.

No somos ya aquella juventud que trabajaba en la ilegalidad sino, la juventud gubernamental, la juventud del Frente Popular encuadrada en la Alianza Juvenil Antifascista, que tanto a colaborado a la formación del Ejército Popular y que no ha regateado esfuerzos y vidas para hacer aproximar la victoria de la España Republicana.

Por esto, al aproximarse la fecha del segundo aniversario de la unificación de la J. S. y de la J. C., las juventudes todas clerran filas ante el enemigo común y dirigiéndose a todo el proletariado organizado, dicen:

No puede ser estéril el gesto de la juventud. Nosotros os mostramos con nuestro ejemplo el camino a seguir—que no es otro sino el que conduce a la victoria—ir a la rápida formación del Partido Unico del Proletariado. Unidos siempre, en el frente y en la retaguardia. Sin dudas ni titubeos, hacia la pronta terminación de la guerra con el triunfo de la causa del proletariado.

GASPAR MELSIÓN.

MUJERES: ¡En primera línea de combate! ¡Exaltar la moral de vuestros compañeros, de vuestros camaradas! ¡Para llevar a la producción a los compañeros que aún permanecen inactivos! Para perseguir implacablemente a los emboscados! Todas a la gran obra de elevar la tensión combativa de nuestro heroico pueblo!

MUJERES: Con más ímpetu que nunca a la lucha por la libertad del pueblo que es la lucha por vuestra libertad!

La juventud y el Comisariado

La garantía de todas las conquistas sociales reside en el carácter popular de nuestro Ejército, carácter asegurado por el Comisariado. Los Comisarios no solo son los que en todo momento han avanzado en las primeras líneas de combate; han sido, además, los que educan a nuestro Ejército en el espíritu de amor a la causa del pueblo. Por esto los que combaten al Comisariado son los mismos que luchan contra el carácter popular de nuestro Ejército, los mismos que quisieran que nuestro Ejército se transformara en un instrumento manejable para fines contrarios a los intereses populares. La J. S. U. saluda a los Comisarios de nuestro Ejército, estimulándoles para que, junto a los jefes militares, sigan luchando con el heroísmo que siempre lo hicieron.

En el frente cultural militar

Un hombre, una idea

En el Ministerio de Instrucción Pública, un hombre: Jesús Hernández. Intuición del momento, clara visión del futuro. Y un método de trabajo orientado siempre para dar al pueblo lo que éste defiende en las trincheras, para facilitar a la Juventud lo que ésta ansia: medios de capacitación, acceso a los puestos técnicos. Y una vida mejor, ya en una España liberada, asentada en una cultura nueva.

Jesús Hernández, calladamente va realizando su obra, poniendo los basamentos de una nueva estructuración cultural—ideas, ensayos, realizaciones—que abarcando todas las manifestaciones de índole pedagógica, científica, profesional y deportiva, sea instrumento para forjar con la capacitación de las generaciones nuevas una sociedad mejor, risueña y feliz.

Y como ésta precisamente se está conquistando en los frentes merced a la actuación heroica del Ejército Popular de la República, en él pensó y, al efecto, para su capacitación, creó las MILICIAS DE LA CULTURA.

Una obra

Milicias de la Cultura a pesar de las enormes dificultades con que ha tropezado, a pesar de la encarnizada lucha misma, ha podido realizar una obra que no es definitiva sino referencia para la que le resta aún por llevar a cabo.

El trabajo abnegado de Milicias ha encontrado en el Comisariado—proyección política, alma del Ejército nuevo—su máximo apoyo, su eficaz colaboración. Y en los nuevos Jefes militares—pueblo mismo—una simpatía como la que se merecía el órgano que les facilita hombres culturalmente preparados para adquirir la técnica militar en el más breve plazo de tiempo posible.

Datos

Resumen de la labor realizada por Milicias en 1937, en que fueron creadas por el Ministerio de Instrucción Pública, son los siguientes datos:

Escuelas creadas en las trincheras y cuarteles	2.047
Soldados del Ejército Popular librados del analfabetismo	75.178
Bibliotecas creadas en el Ejército	809
Otra Biblioteca ambulante que recorre los frentes con 4.000 volúmenes.	
Clases individuales	362.385
Los Milicianos de la Cultura han dado Clases colectivas.	531.385
Han pronunciado charlas y conferencias en un total de	
Al enemigo para atraerle al campo leal, le han dirigido.	20.077
Academias e internados Militares que dirigen los Milicianos de la Cultura.	20
Cursillos de capacitación de mandos militares y delegados políticos, en los que han intervenido los Milicianos de la Cultura	182
Hogares del Soldado	117
Artículos publicados en la prensa.	7.055
Periódicos murales que han fundado y dirigen	4.223
Sesiones cinematográficas en los frentes	508
Emisiones de radio	200
Actuaciones del guñol	78

Hacia un futuro...

La guerra será larga y dura. En la lucha misma vamos forjando nuestros cuadros de mando que serán cada día mejores. Y más capacitados. La guerra exige a un enemigo previsto de abundante material y gran número de técnicos extranjeros, o'ro que ni en material ni en hombres le sea inferior. El material lo vamos acrecentando diariamente merced a la intensificación de nuestras industrias de guerra, a la producción en ritmo acelerado.

Los hombres, nuestros técnicos, los vamos formando intensivamente en los cursillos de capacitación, en las Escuelas Populares. Y merced a una etapa previa de capacitación cultural a cargo de las Milicias Culturales.

Formación rápida, acelerada. Conocimientos máximos en un mínimo de tiempo. Un analfabeto de hoy puede ser mañana un buen jefe o un excelente comisario. Y hay que descubrirlo como se han descubierto y revelado muchos ya en las jornadas duras, ya en las clases del Frente.

El balance, pues, de Milicias es, como decíamos al principio, de referencia. Se nos exige, pero nosotros sabremos también cumplir con nuestro deber. Y todos bajo el mando de nuestros Jefes, inspirados por nuestros Comisarios, caminaremos hacia un futuro magnífico de victoria pese a jornadas adversas, al boicot no intervencionista, alcanzando con nuestra sangre, con nuestro dolor, pero también con el valor legendario de los españoles libres, que no se doblegan ante nada ni ante nadie, el triunfo definitivo.

F. PONS SEGUI
Miliciano Resp. de B^a.

En el segundo aniversario de la unificación de los jóvenes socialistas y comunistas ¡Más alta que nunca la bandera de la unidad!

ANTONIA PORTERO, heroína de la juventud

Dieciocho años, como una bandera su silueta joven. Antonia Portero, delegada de compañía, avanzaba a la cabeza de sus camaradas por las tierras de Guadalajara, su voz clara de mujer—¡Adelante!—marcaba cada día metas más altas de heroísmo. Su figura serena era aliento en la lucha y reposo en la fatiga.

Cada día nuevas tierras volvían a España rescatadas por el sudor y la sangre de sus hijos soldados. Y Antonia con ellos, cada día un nuevo aliento.

«Mañana dormiremos allí». En la dirección de su brazo estaba el pueblo de Trijueque. Y aquella mañana los invasores retrocedieron ante el empuje de los hombres del pueblo. Trijueque fué nuestro. Corrieron los italianos, abandonando los cañones modernos. De las cuevas del pueblo salieron a centenares, las manos en alto y aquel grito unánime: «¡Fuimos engañados!».

Una vez más Antonia Portero cumplía su deber de cada día. Apenas tomado el pueblo ya pensaba: «Mañana...»

Aviones negros derramaban sobre nuestras tierras rabia y cobardía de metralla. De Trijueque apenas quedó nada. Y Antonia Portero quedó allí, durmió allí para siempre ya. Pero sus camaradas olvidaron su grito y plasmaron cada día nuevas mañanas de victoria.

Antonia Portero, militante valiente de la Juventud, tu voz—¡Adelante!—resuena siempre en nuestros oídos. Tu ejemplo es guía para nuestra juventud.

Como entonces, los invasores intentan avanzar por nuestra tierra. Como entonces, vienen con sus cañones y sus tanques, con sus aviones negros. Como entonces, sabremos pararles los pies y recuperar el terreno que es nuestro.

En el aniversario de tu muerte, prometemos arrojar al invasor. Al invasor que te obligó a dormir para siempre bajo los escombros sangrientos de Trijueque consiguiendo robarnos tu juventud valiente.

Por tu recuerdo, Antonia Portero. ¡NO PASARAN!

Unión de Muchachas

LOLA PEREZ, responsable de Propaganda del Comité de UNION DE MUCHACHAS, nos habla de las tareas del Grupo femenino de la J.S.U.

Antigua militante de nuestra Juventud, activista constante siempre dispuesta a colaborar en pro de la causa juvenil, Lola, al requerir su opinión sobre el movimiento femenino, nos expone con la seguridad en que se refleja la firmeza de su carácter, las principales tareas que la Unión de Muchachas debe [de] emprender para llegar a convertirse en una verdadera organización de las jóvenes.

Creo—nos dice—que lo principal y primero de nuestros trabajos ha de ser desarrollar una campaña de agitación y propaganda entre las muchachas, para que estas se pertalten que estamos viviendo una época en que se han puesto en juego las reivindicaciones de la mujer, debemos de desarrollar esta campaña de gran actividad para llegar a convencer a aquellas que no han sabido darse cuenta del peligro que para nosotras sería volver a ser regazadas al concepto de esclavas o de objeto de capricho.

La Unión de Muchachas, en el corto espacio que lleva de existencia ha llevado a la práctica una buena labor, si bien no todo lo que deseamos a sido realizado; nuestras clases de liquidación del analfabeto han sido un éxito, muchas compañeras han aprendido ya a leer y escribir; las clases de cultura general también van tomando buen incremento, son muchísimos las jóvenes que acuden a ellas.

Tenemos grandes proyectos, como son el de organizar charlas y conferencias, cursillos de capacitación para enfermeras, mecanógrafas. En fin, puedo asegurar que en la Unión de Muchachas hay buena disposición para cualquier trabajo y que nosotras estamos animadas a realizar los sacrificios que sean precisos para el triunfo de la causa. Ahora bien, es preciso que nuestros camaradas los jóvenes nos presten su apoyo y nos ayuden a caminar los primeros pasos, que ellos sepan ser los primeros en demostrar que quieren que nosotras estemos libres de perjuicios porque solo así podremos llegar a ser compañeras en el mañana feliz.

Libros para el Ejército

Habiendo organizado la Sección de Milicias de Cultura del Comisariado de Guerra de la I. S. de Menorca una «Biblioteca General Circulante» para satisfacer el afán de lectura y las ansias de capacitación de nuestros combatientes, se ruega a todos los antifascistas contribuyan con un donativo de libros para tal fin.

Los admiten en las Oficinas de las Milicias de la Cultura, Comisariado de Guerra de Menorca.

Imprenta Balear